

La Instancia de Consenso del Pueblo Maya Q'eqchi' - Poqomchi' de Alta Verapaz

Organización apolítica, ente interlocutor entre el pueblo maya Q'eqchi' – Poqomchi' y el Estado de Guatemala; en la defensa de los derechos individuales y colectivos de los pueblos mayas en el Departamento de Alta Verapaz ante la opinión pública nacional e internacional:

MANIFIESTA

- Respaldamos la acción promovida por el diputado Q'eqchi', Amílcar Pop, que solicitó
 el antejuicio al señor Otto Fernando Pérez Molina y nos solidarizamos con él, como
 ser humano y originario de nuestro pueblo, por las amenazas e intimidaciones que ha
 recibido, luego de tener el valor, de buscarle una salida legal a los atropellos de los
 derechos humanos del pueblo en general.
- Rechazamos enérgicamente la suspensión provisional del antejuicio contra el señor Otto Fernando Pérez Molina, dictaminada por la Corte de Constitucionalidad de Guatemala, por ser una acción que demuestra la protección de la impunidad y aumenta el descontento de las y los ciudadanos que claman por la justicia y la reestructuración del Estado.
- Reafirmamos nuestro posicionamiento en que lo más urgente y necesario para comenzar a reestructurar el Estado de Guatemala, es una reforma a la Ley Electoral y Partidos Políticos, que incluya la visión de la población Maya, Indígena y Mestiza del país.
- 4. Exigimos a la CICIG que haga público, los nombres de las empresas y empresarios que se beneficiaron con los casos: La Línea, IGSS/PISA, LAGO AMATITLÁN, BUFETE DE LA IMPUNIDAD, MINGOB, y Congresistas, que defraudaron recursos económicos del país, para su pronto sometimiento a las instancias de justicia y la aplicación de la Ley de extinción de dominio.
- 5. Nos solidarizamos con nuestros hermanos y hermanas del departamento de Peten, por los elementos naturales dañados y condenamos el ecocidio causado en el Río la Pasión, por empresas de Palma Aceitera y exigimos una investigación que individualice a los responsables, para juzgarlos con todo el peso de la ley.
- Sostenemos nuestro posicionamiento que exige la renuncia del presidente de la República de forma inmediata, para fortalecer la institucionalidad del Estado, ya que su presencia en el poder Ejecutivo denota el icono de la corrupción en el país y genera descontento social.
- Invitamos y convocamos a todo el pueblo de Alta Verapaz, a la unidad y a continuar con la lucha por la reforma del Estado, participando en la caminata pacífica programada para el 30 de junio del año 2015.

Territorio Q'eqchi' y Poqomchi', Día 11 No'j / Junio 22 de 2015.